
На днях в наш город приезжал 
председатель профсоюза горно-металлургической 
промышленности России Б. МИСНИК. 
Публикуемые ниже записи сделаны во время 
его встречи с профактивом 
АО ММК, МКЗ, ММЗ. 

Борьба только началась 
Что делает ЦС профсоюза для того, чтобы 

облегчить негативные последствия социально-
экономических реформ? 

Недавно на Пленуме ЦС профсоюза с уча
стием руководителей регионов' рассмотрено 
три вопроса: «О тарифном соглашении на 
1995-96 годы», «О коллективных действиях 
профсоюза» и «О предстоящих выборах в Гос
думу и президента РФ». 

Тарифное соглашение потребовало анализа 
экономической ситуации в стране, отрасли, оп
ределения наших подходов к тарифному согла
шению и, что особенно важно - в установлении 
минимальной тарифной ставки рабочего перво
го разряда в нормальных условиях. 

Минимальная зарплата по тарифному согла-
шению-94 - 44 тысячи рублей с ее индекса
цией в зависимости от регионального роста 
прожиточного минимума. Реальная зарплата по 
металлургии на сентябрь текущего года 352 
тысячи рублей при средней зарплате в народ
ном хозяйстве 253 тысячи рублей. Зарплата в 
газовой, нефтедобывающей и в нефтеперера
батывающей, в угольной промышленности, 
электроэнергетике превосходит уровень м е 
таллургов и равна 862 тысячи рублей. При у с 
тановлении минимальной тарифной ставки мы 
учитывали индекс роста потребительских цен и 
то, что минимальный прожиточный минимум 
растет вместе с ценами, а зарплата - с индек
сацией. Разница между этими величинами м е 
няется и - в худшую для металлургов сторону. 

Минимальный прожиточный минимум на од
ного человека 109 тысяч в сентябре, 120 тысяч 
в октябре. Но необходимо учитывать, что, пол
учая 352 тысячи рублей, надо ведь кормить и 
иждивенцев. Учитывая все, мы назвали тариф
ную ставку первого разряда на 1995 год 132 
тысячи рублей. 

29 ноября на первом заседании по подготов
ке отраслевого тарифного соглашения с уста
новленной нами ставкой согласились предста
вители комитета по металлургии. Дальше эту 
ставку нам предстоит отстаивать в министерст
ве труда, который в качестве третьей стороны 
должен участвовать в отраслевом тарифном 
соглашении и смотреть за соотношением зарп
латы в различных отраслях промышленности. 

В декабре мы рассчитываем подписать от
раслевое тарифное соглашение. 

Коллективные действия профсоюза помога
ют отстаивать права работников предприятий. 
Мы провели разовые единичные забастовки на 
заводах черной и цветной металлургии, участках 
золотодобычи, прошли стадию собраний, тре
бований, конференций, провели съезд профсо
юза в апреле. На нем утвердили пакет доку
ментов, с ними «дошли» до верхнего уровня 
власти страны. В итоге при нашем участии з а 
ключено генеральное соглашение между базо
выми отраслями промышленности, вышло по
становление правительства, которое предоста
вило налоговые льготы организациям и пред
приятиям, вошедшим в соглашение. В этом 
списке и металлургические предприятия Маг
нитки. 

Появился и проект Указа «О неотложных м е 
рах по своевременной выплате зарплаты», о ее 
резервировании, индексировании, если зарплата 
не выплачена и о продлении этого указа на 

1995 год. 
Только что увидел свет проект федерального 

«Закона об обеспечении прав работников на 
своевременную оплату труда». В заключение 
скажу, что на всех уровнях власти, где сегодня 
рассматривают вопросы жизнедеятельности 
металлургов, есть документы и предложения 
нашего съезда. Они не вызывают протеста вла
стей: это экономические вопросы, которые не
обходимо решать. 

Сейчас в профсоюзе проходит отчетно-вы
борная кампания. Проблемы на предприятиях 
одинаковы: задержка зарплаты, высокие желез
нодорожные и энергетические тарифы... В под
ходах по ценообразованию отчетливо видны две 
тенденции, несущие неприятности. Руководство 
железной дорогой согласно: тарифы на грузо
вые перевозки велики. Но в них заложена часть 
расходов на перевозку пассажиров. Если сни
мут льготы с пассажирских перевозок, то тогда 
тарифы на грузовые снизятся. И электроэнер
гетики согласны уменьшить промышленные та
рифы, но пусть население и сельское хозяйство 
платят «за свет» полностью. Нам надо быть го
товыми к повышению цен, но надо повсеместно 
говорить и о повышении зарплаты, а не только 
об ее индексировании. 

На конференциях часто ставят вопрос по 
зарплате: в металлургии она составляет 11-12 
процентов себестоимости продукции при 30 
процентах в развитых капстранах. Но за рубе
жом затраты всех ресурсов на производство 
втрое меньше наших. Следовательно, чтобы по
вышать долю зарплаты, надо уменьшать другие 
доли, поскольку нельзя до бесконечности под
нимать цены на продукцию. 

Региональные конференции закончатся в 
разное время. В начале 1996 года мы должны 
провести сьезд. Люди понимают, что просрсоюз 
- одна из немногих организаций, которая усто
яла. Но нельзя даже допускать мысли, что у 
просрсоюза будет легкая жизнь, что членство 
будет сохраняться насильно. И кого должен з а 
щищать профсоюз: своих членов или вообще 
работников отрасли? Сложный вопрос. Мы вы
сказали свое мнение в записке «Профсоюз, 
трудовой коллектив, работник», где говорили, 
что задача профсоюза - работать на предста
вительство интересов работников, и в этом 
только его спасение. Если профсоюз на пред
приятии начнет защищать интересы только сво
их членов, это вызовет дробление, появление 
других организций. Профсоюз со временем не 
может объединять всех работников, но пред
ставлять их интересы - его святая обязанность. 
Точно так же трактует поведение нашей орга
низации и первый вариант проекта Закона о 
профсоюзах. Если он будет принят в таком ви
де, то он нас устроит. Но пока проект отослан 
на замечания правительству-работодателю. И 
еще мы бы хотели вначале закрепить права 
профсоюзов в КЗОТе, в «Законе о защите зара
ботной платы», чтобы все формулировки вошли 
в той же редакции и в «Закон о профсоюзах». 

Записал Г. ПОГОРЕЛЬЦЕВ. 

В конце встречи Б. Миснику задавали 
вопросы. С ответами на них мы позна
комим читателей в одном из ближай
ших номеров. 

Хоккейное 
противостояние 

Спустя десять дней после матчей розыгрыша 
Кубка МХЛ между «Металлургом» и «Тракто
ром» во Дворце спорта имени И. Ромазана с о 
стоялось еще одно южноуральское хоккейное 
«дерби». Только на сей раз на лед вышли маг
нитогорская и челябинская команды, выступаю
щие рангом ниже - в открытом чемпионате 
России - «Металлург»-2 и «Мечел». 

Челябинцы, возглавляющие турнирную таб
лицу зонального турнира, естественно, счита
лись фаворитами. Но магнитогорцы уступать 
совсем не собирались, тем более, что в матчах 
первого круга в областном центре нашему 
фарм-клубу удалось отобрать у «Мечела» одно 
очко. 

В первой встрече, состоявшейся 29 ноября, 
«Металлург»-2 проигрывал после второго пе
риода со счетом 0 2 . Казалось, гости уже не 
упустят победу. Однако в заключительной 
двадцатиминутке магнитогорцы проявили ха
рактер, добавили в скорости и свели матч к 
ничьей - 3:3. Две шайбы забросил Алексей По
годин, переведенный в фарм-клуб из основного 
состава «Металлурга», и одну - Сергей Бровин. 

На следующий день исход игры тоже не был 
ясен до последних секунд. Проигрывая с мини
мальным счетом 3:4, наши хоккеисты в конце 
встречи приложили немало усилий, чтобы ош-
раться. увы, не удалось: гости защищались уве
ренно, грамотно, отвечали опасными контрата
ками и довели матч до победы. У хозяев отли
чились Максим Ануфриев, Дмитрий Чащин и 
Сергей Бровин, забросившие по одной шайбе. 

Матчи с лидером, по всей видимости, отняли 
немало сил у хоккеистов нашего фарм-клуба. 
И следующие игрыЧ «УралАЗом» из Миасса, 
состоявшиеся 2 и 3 декабря, магнитогорцам 
явно не удались, и они дважды проиграли - 5:7 
и 2:3. Шайбы в нашей команде забросили: в 
первой встрече - А Рожнев - 2, Ю. Дубинец, 
Д. Чащин и Е Галкин, во второй - С. Бровин и 
Д. Нагорных. 

Сейчас в активе «Металлурга»-2 26 очков 
(10 побед, 6 ничьих, 14 поражений) после 30 
матчей. Команда пока занимает восьмое место 
в турнире клубов уральского региона. 

РЕПЛИКА 

«Гласу» 
нужен глаз? 

Пламенные призывы создать независимый 
профсоюз Магнитки звучат со страниц «Вечер
него Магнитогорска» вот уже во втором номере 
подряд. В первом случае под рубрикой «Глас 
народа» выступил некий рабочий ЛПЦ № 5 АО 
«ММК» С. П. Рулев, во втвром - под той же 
рубрикой ему откликается А. И. Усманов (мар
тен № 1). Захотелось переговорить с рабочими. 
Да вот беда ни в том, ни в другом цехе людей 
с такими фамилиями не числится. 

Вот и верь гтбсТге*этого «Вечернему Магни
тогорску». Как говорится, глаз да глаз нужен. 

КРИМИНАЛЬНАЯ ХРОНИКА 

Не только мелкая 
рыбешка 

Работники отделения милиции комбината 
провели рейд, в ходе которого задержано 30 
мелких воров и несколько настоящих воровских 
«акул». 

С поличным попались пятеро электриков, ра
ботающих на демонтаже в первом листопро
катном цехе и укравших медь. Не удалось вый
ти с территории комбината с краденым уголком 
и одному из работников УДР. 

Впрочем, воруют не только в выходные, но й 
в будни. 22 ноября из третьего мартена похи
щено три тонны бронзы, на следующий день 
прямо в гараже разукомплектован ГАЗ-53. 

Только благодаря бдительности руководите
лей ПШЦ не удалась афера неизвестным прка 
ворам. Они загнали в тупик неоформленный-
нигде вагон, загрузили в него 60 тонн металла. 
Оставалось только отправить его в нужном им 
направлении. Но... 

Сгорели живые души 
Как утверждают специалисты, весьма рас

пространенным видом преступления в нашем 
городе стали поджоги. В нынешнем году их с о 
вершено уже 30. Но пока лишь двоим преступ
никам не удалось избежать наказания: тюрем-

. ногб заключения в три и пять лет. Поджог со 
вершен на прошедшей неделе. 26 ноября в д о 
ме 11 /2 по Тевосяна неизвестный плеснул 
бензин под бронированную дверь одной из 
квартир, бросил спичку, и ровно в 11 вечера в 
коридоре пустой квартиры вспыхнул пожар. 
Сгорели вещи, в дыму задохнулись четыре ж и 
вые души: собака, кошка и две канарейки. А по
следнее-ообщение о таком преступлении по
ступило первого декабря. Первого декабря не
известные подожгли дверь одной из квартир 
дома 105 по Суворова. 

В конце рабочего дня 22 ноября от коротко
го замыкания вспыхнул пожар в сталепроволоч-
ном.цехе №2 калибровочного завода. В тот же 

. вечер горел мусоропровод в доме 9 по Завеня-
. гина! И, едва наступило утро следующего дня, 

пожар занялся в доме 10«а» в переулке Хаба
ровский, чтсГна Новостройке. Поврежден дом, 
уничтожена мебель. Приблизительный ущерб 9 
млн рублей. 

25 ноября в доме 8 по улице Кулибина в ог
не сгорели краска, линолеум, пиломатериалы, 
предназначенные для строительства нового д о 
ма* Есть .предположение, что и здесь совершен 
поджог. 

Сгорело 70 квадратных метров крыши, дере
вянные перекрытия; и обрешетка кровли учеб
но-производственных мастерских индустри
ально-педагогического колледжа 

В воскресенье в час ночи "вспыхнул пожар в 
одной из малосемеек на улице Правды. Пожар
ным пришлось в спешном порядке эвакуиро
вать более тридцати жильцов дома. И все-таки 
четверо успели надышаться дыма, им понадо
билась срочная медицинская помощь. Больше 
часа боролись пожарные с огнем, место пожа
ра, однокомнатная квартира, выгорело полно
стью. А спустя два часа на улице Салтыкова-
Щедрина незадачливый пьяный хозяин пятой 
квартиры в доме № 9 курил в постели сигарету. 
За что серьезно поплатился. Подобный случай 
произошел и во второй квартире дома 68 по 
проспекту КМаркса первого декабря. 

Тревожной выдалась ночь второго декабря 
для жильцов дома 59 по улице Строителей. 
Около двух часов в пожарную часть поступило 
сообщение о возгорании в подвале этого дома. 
Почти до семи утра пожарные боролись с ог
нем. Эвакуированы жильцы дома: некоторые по 
приставным лестницам, другие из-за задым-
ленности были вынуждены выйти на балконы, во 
двор. Подвал оказался захламлен всевозмож
ными вещами: столы, десять катушечных маг
нитофонов, пять утюгов, даже ходовая часть ав
томобиля «Москвич», овощи, консервы. По при
близительным подсчетам, жильцам дома нане
сен ущерб в десять миллионов рублей. Впро
чем, эта цифра, как и причины пожара, будут 
уточняться. 

ГОРОД 

Гони талон! 
Управление по координации потребитель

ского рынка провело проверку нескольких 
торгующих организаций. 

Среди промышленных магазинов худшим 
оказался «Детский мир» на улице Труда. В и 
димо, то обстоятельство, что коллектив выку
пил свое предприятие, не идет магазину на 
пользу. В случае, если условия лицензирования 
магазином не будут выполнены, предприятию 
придется расстаться с первым из Трех 
«штрафных» талонов. А там недолго и до ли 
шения лицензии. Во всяком случае, девять 
продовольственных его собратьев именно та
ким образом уже наказаны за отсутствие не
обходимого ассортимента. 

Нарушают, 
однако... 

По-прежнему предприятия розничной торг
овли города продолжают нарушать дисциплину 
ценю . Руководители магазинов повышают 
уровень предельной торговой надбавки по 
собственному усмотрению, совершают ошибки 
при формировании розничных цен. Таковы ре
зультаты проверки, проведенной сотрудниками 
отдела цен администрации в ноябре. 

Практически в каждом из 20 проверенных 
предприятий выявлены грубые нарушения пра
вил торговли. Сумма экономических санкций, 
предъявленных нарушителям, достигла 65 
миллионов рублей. 

На свой курорт -
бесплатно 

Бесплатные направления на лечение в ку
рортную поликлинику получат пострадавшие в 
Чернобыле, а также бывшие сотрудники про*-
изводственного объединения «Маяк». 

В списках, составленных отделом социаль
ной защитыТорбдской администрации, числит
ся 152 претендента на лечение: сорок из них 
трудились на «Маяке», 112 - чернобыльцы. 
Лечение оплачивается из областного бюджета 

Москва решит 
15 декабря в Москве соберутся руководи

тели администраций городов, неблагополучных 
в экологическом отношении. Кроме Магнито
горска, приедут представители Новокузнецка 
Липецка, Череповца. Возможно, после долгих 
размышлений, Москва все-таки решит, как д е 
лить деньги на экологические программы 
между «больными» и благополучными города
ми. 

Администрация нашего города готовит д о 
кументы, среди которых экономический про
гноз на будущий год. Данные о возможных 
прибылях могут не оправдаться, впрочем, как и 
хлопоты по обретению статуса зоны чрезвы
чайной экологической ситуации. Ведь государ
ство уже привыкло объявлять себя банкротом 
всякий раз, когда от него ждут денег. 

Есть такие льготы 
Значительная часть магнитогорцев по-

прежнему пользуется льготами при оплате с о 
держания детей в дошкольных учреждениях: 
родители-инвалиды войны в Афганистане, ро
дители-судьи, опекуны детей-сирот. 

Наполовину снижена оплата за детсады для 
многодетных семей, воинов-интернационали
стов, родителей-инвалидов 1 и 2 групп и дру
гих категорий. Возмещение этих расходов взял 
на себя городской фонд социальной поддерж
ки населения. Как стало известно из недавнего 
распоряжения городской администрации, на 
эти цели выделено 3 млн 800 тыс. рублей. 

Собрались как-то 
коммунальщики... 
В городе прошел семинар работников.ком

мунальных служб Челябинской области. Его 
участники подвели итоги первого этапа ж и 
лищной реформы. Собравшимся представлен 
проект плана ее второго этапа. Согласно ему, с 
первого января доля наших расходов на жилье 
и коммунальные услуги в первом полугодии 
возрастет до 10 процентов от фактических з а 
трат государства на содержание жилья. С июля 
будущего года эта цифра вновь увеличится 

Да будет школа! 
Почти на месяц отстает от графика строи

тельство школы №36. Об этом заявил заме
ститель начальника управления городского хо
зяйства Ф. Мухамедов. Но строители не теряют 
надежды, что новоселье в школе состоится не 
позднее новогодних праздников. Сейчас на 
объекте идут электромонтажные работы, уста
навливается сантехника. Но праздник омрачит 
то, что к этому сроку так и не будет Введен 
пищеблок. Его строительство удастся.завер
шить не ранее февраля. ' •' 

По материалам пресс-службы 
городской администрации 


